
1.读EMBA只是为了这个“圈子”？
坊间流传：“上大学看学校，考研究生

看导师，读EMBA看同学。”
暨南大学EMBA中心主任凌子山在

接受记者采访时强调，从EMBA的定位
来看，局限在某一个圈子本无可厚非，

“MBA 定位在中层管理人员，而 EMBA
定位在高层管理人员，培养的目标不一
样，定位自然不同”。

2.只要有钱就能入读？
只要有钱就能读 EMBA？曾就读

EMBA的唐俊京否认了这种观点。
唐俊京说：“一般国内一流的商学

院淘汰率都不低，比如我读的中欧的录
取比例是 4∶1。首先要从所有报名的
考生中筛选出一部分符合条件的参加
笔试，而笔试一般会淘汰三分之一的
人，到了面试又会淘汰一半。不过，相
比于研究生的其他考试来说，EMBA会
简单许多，毕竟前来报考的都是企业的
高层，复习的时间太有限了。”

3.女生多为钓金龟婿？
唐俊京说，来读EMBA的女生个个

都是女强人，并且已婚，“她们打理着跟
男生们一样甚至更大的公司，我们班有
一个女同学自己开了个公司，年收入十
几亿，令众多男生望尘莫及，她怎么可
能来这里钓金龟婿！”

近几年，不断有明星热衷读商学
院，如赵本山、李湘、李亚鹏、任泉、陈鲁
豫、吴小莉等，明星的加入让商学院迅
速被娱乐化。

据知情人透露，长江商学院那么多
明星入读也只是学校扩大知名度的一
个策略，只要名气稍大的明星欲就读，
长江商学院还给这些明星学员减免学
费。不过，在采访了部分EMBA学员后
发现，在他们看来，很多明星在成名之
后都会考虑转型，读个 EMBA 无可厚
非，像李亚鹏、李湘等都从台前转入幕
后，从明星转为商人，“其实身份跟其他
学员无异，明星也是人，为什么要把他
们跟商界划清界限呢？”

4.价格贵得离谱？
据悉，目前国内具备EMBA办学资

质的已超60家，2012年，排名前几位的商
学院集体攀升到50万~60万元的水平。

唐俊京说，EMBA价格这么高，“存
在即合理。你学到的东西一旦转化为
生产力，所产生的价值不可估量。”

5.他们到底收获了啥？
在唐俊京的印象中，读EMBA这两

年让他认识了很多优秀的同学，“我发
现了原来不同的人有不一样的生活方
式，班里真的有同学像梁朝伟一样，突
然飞到伦敦去喂鸽子！”“如果你不来学
习，你永远不知道自己到底能收获多
少，来了才明白能够收获多少，就像你
不去经历，你永远都不知道自己将得到
什么。所以我选择不断学习，不断进
步。”这是暨南大学的一位学员在经过
EMBA的学习后发出的感慨！

长江商学院的老板们，
长江商学院的老板们，

别留级了，范冰冰
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王石与田朴珺传出恋
情，不仅让原本默默无闻的
田朴珺一夜成名，更让网传
的两人相识地——长江商学
院火了起来。关于长江商学
院的八卦消息，所谓“美女钓
金龟婿的高端社交场所”、

“收房卡”等说法，在微博上
极为盛行。近日，又有媒体
声称从国内一所知名高校商
学院人士口中获悉，范冰冰
有意下一学年入读长江商学
院 EMBA 课程。爆料人还
称，原本已经入读长江商学
院的企业家纷纷主动要求留
级，以便和范冰冰同班，让人
不禁瞠目结舌。对此，范冰冰
工作室的相关人员表示，范冰
冰从未有上商学院的计划，但
考虑出国读艺术课程。网友
们也对范冰冰“躺着中枪”表
示了各种不满：“明显范爷又
被黑了。明枪易躲，暗箭难
防。”“能承受多大诋毁，就能
承得起多大赞美。冰冰加油，
不要在乎这些流言蜚语。”

开饭店、炒股票、投资房产及影视剧，要
说 演 员 里 经 商 最 成 功 的 ，非 任 泉 莫 属 。
2011 年，任泉进了长江商学院的 EMBA 班，
并担任了班长，“同学中亿万富翁都是小意
思，我却当了班长，真的蛮滑稽的。当这个
班长挺累的，我每周要搞各种各样的聚会，
安排吃住行，但这一切我乐在其中，因为我
学到了其他同学的优秀品质、经商能力和
技巧。到最后，我发现心胸宽广是最重要
的。”根据长江商学院网站显示，学院内有
金融、传媒、房地产、高尔夫、户外及摄影等
多个俱乐部，这些俱乐部的目的就是供学

员互相认识和交往。
长江商学院的 EMBA 学费已经涨至 60 多

万，值得吗？任泉认为物有所值，对一年来的收
获，任泉用“战略”来总结，“刚开始上课觉得云
里雾里的，但慢慢消化后学会了如何运用战略，
我的餐饮就有很大起色。”而和“战略”相比更重
要的是人脉。“作为一个商人，EMBA 能让你认
识更多的朋友，我们同学都有排行的，有老大二
哥三弟之类，同窗的感情总是会深厚一点，合作
也简单一些。”

此外，李亚鹏、佟大为夫妇、童谣等演员都
是长江商学院的学生。

东方卫视的女主持人陈蓉是在 2008 年进
中欧商学院就读 EMBA 班的，两年半后毕业。
对于如今外界“女星抱结识富豪目的而报名
EMBA”的说法，陈蓉极力否认：“怎么可能！据
我所知读EMBA班的主持人相对多一些，有杨
澜、袁鸣、鲁豫、许戈辉、陈辰等，女演员真的很
少，至少我在读中欧时没有。无论是主持人还
是演员，EMBA 不是你随随便便就能入学的，
如果你不在管理岗位或涉及制片等相关有管
理性质的工作，学校根本不会要，还要通过笔
试面试。”

笔试面试难不难？陈蓉告诉记者，自己经
历的笔试中并没有考经济、管理等专业知识，
更多的反而是逻辑题和数学题，“比如给你四
个图形，让你猜第五个图形什么样之类。我事
先根本不知道会考什么，结果就在没有准备的

状态下去裸考了。”
因为基础薄弱，入学后30多门课中陈蓉没

有一门接触过，其中最头疼的科目是财务类课
程，而最让她觉得学以致用的课程则是组织行
为学及管理学。“我所在的是一个节目组，不像
公司会涉及报表、生产计划之类，这门课对我
带好团队、调动积极性还是有用的。”

在班上，陈蓉是唯一一个和演艺圈扯得上
关系的学生，“其实要读EMBA是有门槛的，要不
是我担任了《陈蓉博客》制片人，我肯定读不了。”
那么班上同学是否有因此而成就姻缘的？“我们
班一例也没有，所有男同学都已经结婚了，女同
学中未婚的倒是有，个个都非常优秀”。据悉，
主持人李湘、吴小莉也分别在对外经济贸易大
学和清华大学就读EMBA班。 本报综合报道
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